

PROPÓSITO:

CLASE 1 SEGUNDO PERIODO

ANALIZAR LOS ANTECEDENTES DE LA ADMINISTRACIÓN QUE SE MANIFIESTAN EN LAS ACTIVIDADES PUBLICAS Y PRIVADAS Y EN LA ORGANIZACIÓN DEL TRABAJO DE LOS PUEBLOS, DESDE LA ANTIGÜEDAD HASTA EL SIGLO XIX.

MOTIVACIÓN:

<https://www.youtube.com/watch?v=fT2deKCmzul>

EXPLICACIÓN:



Introducción

La administración ha venido evolucionando desde la prehistoria y esta a su vez con los primeros hombres primitivos que tenían que esforzarse bastante para obtener sus objetivos como la alimentación, ya que esta labor era exigente y necesitaba de una buena coordinación, es decir de una autoridad que se caracterizaba con un líder astuto y arriesgado. Estas actividades para que tuvieran éxitos dependían de que ellos fueran organizados. Poco a poco la humanidad llegó a conclusiones sobre cómo debía organizarse para producir lo que necesitaba, aprendió de los fracasos, también de sus éxitos y gradualmente formó una teoría empírica que se transmitió de generación en generación bajo las condiciones específicas de cada pueblo.

LA ADMINISTRACIÓN EN LA PREHISTORIA.

Los antecedentes más lejanos sobre prácticas administrativas coinciden con las formas más primitivas de organización familiar, cuando la vida fue exigiendo una distribución de tareas entre sus miembros y la capacitación de éstos para desempeñarlos.

En estas primeras agrupaciones surgieron líderes que organizaban la actividad de las demás personas. El hombre primitivo cazaba animales. La cacería exigía inteligencia, astucia y necesidad de aprender a cazar en grupo.

Es de suponer que debió existir alguna forma de racionalización de trabajo, de asignación de tareas bajo el mando de un jefe. Ese jefe primitivo es el símbolo lejano de nuestros empresarios, directivos y gerentes de hoy. Tomaba decisiones y se imponía a los demás por la fuerza, o porque se le consideraba un dios o persona con atributos divinos. Era quien ejercía autoridad y mando.

LA ADMINISTRACIÓN EN LA PREHISTORIA.

Las primeras empresas, fueron, pues, aquellas para cazar, pescar y recoger frutos especialmente en las agrupaciones nómadas. Cuando los primitivos comenzaron el desarrollo de la agricultura y la domesticación y cuidado de animales, la especialización de y tareas se hizo más urgente. Por ejemplo, la mujer se dedicaba a la recolección de frutas y alimentos, mientras los hombres cazaban. Fue ella la que se dedicó a la agricultura y fue ella quizá, la que inventó la alfarería y las artes de hilar y tejer. El hombre atendía la cría de animales, el pulimento de piedras y la construcción de herramientas. La organización, la distribución de trabajo y el ejercicio de autoridad ocurrían, al principio dentro del grupo familiar, Cuando avanzó la agricultura, las sociedades primitivas se asentaron y formaron aldeas, lo cual trajo nuevas formas de vida y nuevos métodos administrativos que rebosaban el ámbito puramente familiar.

LA ADMINISTRACIÓN EN EL ANTIGUO EGIPTO.

Al principio, el cultivo de la tierra lo hacían los campesinos libres. Con la estratificación social creciendo el poder de los terratenientes. Se fueron organizando señoríos feudales, poderosos, que absorbían las tierras de los pequeños agricultores, convirtiéndolos en vasallos.

Hubo un faraón llamado Menes a quien se le atribuye la unificación de Egipto ya que lo convirtió en un estado con organización civil bastante evolucionada. A partir de esta época, las regiones que habían sido más independientes fueron tributarias del faraón.

Después de la ascensión de los faraones, la tierra fue trabajada en diversas formas. En primer término, existían los estados agrícolas del faraón, propiedad directa de éste. Luego venían los estados pertenecientes a los señores feudales que tenían que dar parte de sus productos al faraón.

Como era el Recaudo de los Impuestos?

El recaudo de los impuestos lo hacían a través de empleados locales, dependientes de los gobernadores de los 60 o más distritos en que se dividió el imperio y la liquidación de los mismos era controlada por las autoridades centrales con gran cuidado. En las oficinas de los visires se registraban las cuentas y se elaboraban los balances de ingresos y gastos. La cantidad impuesta cada año dependía de las crecientes del Nilo ya que estas regulaban la cantidad de la cosecha y la producción en general. El visir informaba mensualmente al faraón el estado de las cuentas.

EJERCICIOS:

DE ACUERDO AL VIDEO MOTIVACIONAL Y LO EXPLICADO CON RELACIÓN DE COMO SE DIO LA ADMINISTRACIÓN EN EL ANTIGUO EGIPTO RESPONDA:

1. DE QUE FECHA A QUE FECHA SE CONSIDERA EL ANTIGUO EGIPTO
2. POR QUE EL RÍO NILO FUE LA CLAVE PARA EL DESARROLLO DE LA CIVILIZACIÓN EGIPCIA.
3. DE QUE LE SIRVIÓ A LOS EGIPCIOS PRACTICAR UNA FORMA DE AGRICULTURA MENOS LABORIOSA.
4. CUALES FUERON LAS TRES ESTACIONES ANUALES QUE DISTINGUIERON LOS EGIPCIOS Y ENTRE QUE FECHAS.

EVALUACIÓN:

EL ESTUDIANTE DEBERÁ INGRESAR A LAS CLASES PROGRAMADAS, PRESTAR ATENCIÓN A LAS EXPLICACIONES DEL DOCENTE. DESARROLLAR LOS EJERCICIOS PROPUESTOS Y ENVIAR LAS EVIDENCIAS POR EL CANAL QUE MAS SE LE FACILITE (CORREO ELECTRÓNICO, WHATSAPP, O EN FÍSICO DEJARLO EN LA INSTITUCIÓN EN UN SOBRE MANILA DEBIDAMENTE SELLADO Y MARCADO.

BIBLIOGRAFÍA:

TEORÍAS Y CONCEPTOS SOBRE ADMINISTRACIÓN

https://www.youtube.com/watch?v=CfNymmk_Jn8